



Por mandato del Tribunal Administrativo

Se archiva proyecto "Ameyalco" para beneficio de la montaña



Bajan de enero a noviembre homicidios y feminicidios con respecto al año pasado

Disminuyen 50% robos en los últimos 4 años

La disminución se da en robos de alto impacto que son: robo de vehículos particulares, robo a negocios, robo a personas, robo a cuentahabiente, robo a casa habitación, robo a bancos, robo a vehículos de carga pesada y robo a motos

MERIDIANO/GDL, Jal. - De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en Jalisco bajaron a la mitad los robos de alto impacto o delitos de seguimiento especial en el acumulado de enero a noviembre de 2022 con respecto a el mismo periodo de 2018. En el comparativo mensual, es decir, noviembre de 2022 con respecto a noviembre de 2018, la reducción de estos delitos fue del 52.8 por ciento, pasando de cinco mil 428 a dos mil 561 hurtos. Lo anterior fue informado por el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez

PÁGINA 2A

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Dr. Jorge Téllez López, rector del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara compartió su beneplácito al conocer que el proyecto urbanístico Ameyalco, que se pretendía realizar en la montaña de Puerto Vallarta quedó archivado por mandato del Tribunal Administrativo en el expediente 281/2015, ante el incumplimiento de una

de las partes por no dar seguimiento a las distintas aclaraciones y aportaciones. Lo anterior quedó de manifiesto en la reunión de trabajo del Consejo Municipal de Desarrollo Urbano de Puerto Vallarta, que tuvo lugar la tarde de este martes. El Dr. Téllez López, quien desde hace una década, y como ambientalista y universitario, ha defendido la protección de la montaña, destacó que el proyecto

"Ameyalco" ya no debe ser tema de discusión, en el desarrollo urbano del Municipio. No obstante, comentó que el siguiente paso es que lo valide el Consejo de Desarrollo Urbano para que se oficialice, y que se sepulse el tema por completo, en espera que en lo sucesivo ya no se vuelva a revivir, ni en lo urbano, ni ambiental.

PÁGINA 3A



Con el rescate y mantenimiento de espacios públicos 'El Profe en tu Colonia' fue a Laguna del Valle

El presidente municipal reafirmó su compromiso para seguirá tendiendo las principales necesidades de los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el firme compromiso de seguir dando respuesta a las necesidades de los vallartenses, el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, llevó el programa 'El Profe en tu Colonia' a Laguna del Valle, acercando los diferentes servicios del Ayuntamiento para la mejora y mantenimiento de los espacios públicos, así como la entrega de despensas, programas de apoyo y la atención a la salud.

PÁGINA 5A

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA
LO QUE SE VIENE EN MORENA

Al interior de Morena se aproxima una lucha, una guerra descomunal por la candidatura a la presidencia de la República entre las llamadas corcholatas y sus respectivas bues que desde ahora podemos anticipar arrojará muchas más fracturas de las ya existentes, y una mayor disputa y división que seguramente jugará a favor de la oposición.

PÁGINA 2A

Sin venta de productos nocivos para la salud

Feria Nayarit 2023 será artística y cultural: gobernador Navarro



La máxima fiesta de las y los nayaritas retornará a sus orígenes, de ser un foro de cultura y expresión artística

MERIDIANO/Tepec, Nay.- Este martes, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero detalló cómo será la nueva Feria Nayarit 2023, la cual tendrá el objetivo de ofrecer espectáculos de calidad, como orquestas, sinfónicas y grupos al aire libre, que puedan ser disfrutados por las familias. "Y yo no pienso de ninguna manera acercar recursos al gobierno que vengan de espectáculos, que en lugar de fortalecer el saneamiento social y de la familia, vayamos en sentido contrario. Y uno de ellos era la Feria de Nayarit, que si bien era

un propósito loable, se distorsionó cuando ahí se consumía alcohol a más no poder. Se va a mantener esos tipos de espacios de convivencia, restaurantes de convivencia sana, donde el artesano, donde la familia nayarita de tradición en muchos tipos de escenarios de venta pudiera estar presente, pero donde no va a haber vólvulo a repetir, pudiera haber cantantes al aire libre, puede haber sinfónicas al aire libre, ahorita estoy invitando al señor viceministrante y a la Secretaría de la Defensa Nacional que nos pudieran favorecer.

PÁGINA 4A

En sesiones de Comisión Edilicia

Aprueban modificaciones en Reglamentos Municipales

Se analiza también el proyecto para el Reglamento de Justicia Cívica

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Comisión Edilicia de Reglamentos y Puntos Constitucionales, presidida por la regidora Eva Griselda González Castellanos, llevó a cabo este martes tres sesiones de trabajo para analizar los proyectos para el Reglamento de Justicia Cívica, las modificaciones al Reglamento Interior del Trabajo del Ayuntamiento de Puerto Vallarta y para la modificación y adición de los artículos 3, 29 y 92 del Reglamento de Tránsito y Vialidad. La primera de estas sesiones, se realizó en

conjunto con las comisiones de Justicia y Derechos Humanos, así como de Seguridad Pública y Tránsito, para analizar la propuesta de Reglamento de Justicia Cívica, para lo cual se hizo la revisión de los primeros capítulos correspondientes a las disposiciones generales y a las autoridades encargadas de este modelo de Justicia. El tema será abordado en posteriores reuniones a fin de sumar las propuestas de los integrantes de estas comisiones para su respectiva aprobación.

PÁGINA 5A

En sesión de comisiones aprueban dictamen Se creará la Academia de Protección Civil y Bomberos

El inmueble albergaría también una subestación de Bomberos para la zona rural y serviría como refugio temporal

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión de la Comisión Edilicia de Protección Civil, Gestión de Riesgos y Bomberos, en coadyunancia con las Comisiones de Gobernación, Hacienda y Participación Ciudadana del Ayuntamiento

se aprobó este martes el dictamen mediante el cual se propone la creación de una Academia de Protección Civil y Bomberos, en un predio municipal de la colonia Arboladas, en la delegación de Ixtapa.

PÁGINA 5A



Regalar ropita es modus operandi

Esta es una alerta que nunca vio Rosa Isela, la joven de 20 años, embarazada, quien desapareció en Veracruz después de ir a encontrarse con una mujer que le regalara ropa para su bebé. Y es que casos como el que le llevó a la tumba se repiten constantemente en México, donde la violencia hacia mujeres en estado de gestación es cada vez más grave. Para mostrar un caso: Es Ciudad Juárez, Chihuahua, el 14 de enero de 2005. En medio de un hermetismo y recelo por parte de sus familiares, se celebran las exequias de

Claudia Guillén Hinojosa, una joven mujer de 27 años de edad, quien fuera asesinada de tres balazos tres días antes a manos de su pareja sentimental. Al momento de morir, Guillén se hallaba embarazada y el bebé fue extraído del cuerpo muerto de su madre, encontrándose delicado de salud en un nosocomio local. Posteriormente, la policía halló muerto también a "El Chuy", autor del crimen, en una casa de huéspedes del centro de esa ciudad fronteriza. Ahora que lo sabes, comparte esta información. Es momento de decir, ni una más, basta.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Al interior de Morena se aproxima una lucha, una guerra descomunal por la candidatura a la presidencia de la República entre las llamadas corcholatas y sus respectivos huéspedes que desde ahora podemos anticipar arrojará muchas más fracturas de las ya existentes, y una mayor disputa y división que seguramente jugará a favor de la oposición.

Para darnos una idea de lo que se viene, citaré la publicación en twitter que hace un par de días llamo mi atención. Un texto de la muy polémica y controvertida diputada federal de nombre María Clemente García, quien se hace llamar "Gartibela", en el que se lee:

"¿Adivinen qué jefa de Gobierno ha devuelto 10 mil millones de pesos a la Federación mientras el metro se cayó y se sigue cayendo?"

#ConMarceloSí

Y esto solo es el principio, porque teniendo al propio presidente de la República como generador e impulsor de la competencia por la candidatura de Morena a la presidencia de México, se ha desencadenado una cerrada pelea entre los aspirantes que todavía ni siquiera alcanzamos a dimensionar lo cruenta que puede resultar esa carrera en que Andrés Manuel López Obrador los colocó y que puede dejar daños incommensurables tanto para los competidores como para el propio Movimiento de Regeneración Nacional.

Seguramente López tuvo sus razones para anticipar la sucesión presidencial al interior de Morena, y de alguna manera provocar que los corazones de los suspirantes de la oposición comenzaran a latir aceleradamente detonando en que quienes también sueñan con colocarse a la banda presidencial se animaran a levantar la mano para destapar sus aspiraciones. Pero de eso hablaré en otra ocasión.

El asunto es que Andrés Manuel puso a correr el cronómetro anunciando primero una larga lista de posibles candidatos para luego pulirla y reducirla a solo tres:



LO QUE SE VIENE EN MORENA

la favorita Claudia Sheinbaum, jefa del Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard Casaubón, Secretario de Relaciones Exteriores; y Adán Augusto López, Secretario de Gobernación. Ahí, de entrada, lanzó un dardo envenenado al corazón del senador Ricardo Monreal, quien en ningún momento ha titubeado en su declarado interés de ser el candidato por Morena. Pero siendo el ex gobernador de Zacatecas un viejo lobo de mar, lo tomó con ironía y luego de manera sarcástica, pues cuando estuvo de visita en Jalisco, afirmó ser "el arma secreta" del presidente. "El tapado".

Pero de entonces a la fecha, contrario a despuntar de la manera en que se proclamó, las fricciones y desencuentros con el presidente han ido en aumento, particularmente desde el momento en que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, se decantó por perseguirlo en un contexto de ilegalidad, alevosía, ventaja, complicidad y una serie de artimañas, -muy seguramente siguiendo instrucciones de Palacio Nacional y haciendo uso de los sistemas de espionaje que dispone la nación-, atacarlo con un odio

desmedido como si no se tratase de un compañero del partido, un aliado de Andrés Manuel, un cofundador de su Movimiento, un integrante destacado de la Cuarta Transformación, y el Coordinador de los senadores de Morena en la Cámara Alta.

Layda lo ha desconocido y atacado ferocemente. ¿Y que ha hecho el presidente al respecto? Nada.

Opinó que no afecta esa riña al partido aunque les hizo un llamado de atención a ambos porque dijo, "es de mal gusto" (la pelea).

Monreal ha respondido en el marco de la legalidad en contra de la mandataria al interponer un recurso judicial.

Pero por más que recuerda con nostalgia la travesía que inició hace un cuarto de siglo codo a codo con Andrés Manuel y que ha dicho "nunca confrontaré al presidente", no se puede soslayar el duro mensaje que envió hace un par de semanas cobijado por alrededor de 90 senadores de partidos diversos cuando criticó la "vulgar ambición desmedida" que se ha apoderado de Morena. Y afirmó que "usar los medios de comunicación oficial, usar el dinero, usar las redes

controladas por el gobierno y los simpatizantes, usar los programas sociales para destruirnos, no era por lo que luchamos, al menos yo como fundador. Si van a atacarme para destruirme, que comiencen, porque les va a costar trabajo".

En esta competencia originada por López Obrador, queda un muy largo tramo por recorrer.

Apenas hemos visto a las Corcholatas transformarse en youtubers; haciendo lo impensado por ganarse la atención del electorado, por mostrar al jefe que pueden generar más 'likes' en redes sociales que sus contrincantes, que pueden lo mismo como tacos en la calle que usar ropa deportiva y saltar en un mini trampolín como Sheinbaum, o pintarse la cara por el Día de muertos, y mezclarse con los aficionados al fútbol y brincar con ellos en Qatar tal como lo hizo Marcelo Ebrard. Ambos han optado preferentemente por usar el Tik Tok a fin de estar subiendo videos a la red para procurar acercarse a un nicho de jóvenes, de ahí que prácticamente estén convertidos en payasos.

La estrategia de Adán Augusto en cambio, ha sido generar

polémica con actitudes tan estridentes como las que utiliza su propio jefe. Por ejemplo, cuando afirmó que los mexicanos del sur son más inteligentes que los del norte, o cuando lanzó varios dardos contra gobernadores de la oposición, acusándolos de permitir "baños de sangre" y llamándolos "hipócritas y egoístas". Todo ello bajo su investidura de Secretario de Gobernación, que tiene entre algunas de sus funciones la de fomentar la convivencia, la armonía, la Paz social y coadyuvar en las Relaciones del Poder Ejecutivo.

Pero reitero, aún no hemos visto nada o muy poco, de lo que puede desencadenar la cruenta lucha por ganar la candidatura. Si acaso alguna que otra sencadilla o empujontico para hacer trastabillar al de alado.

Pero conforme se acerque el momento en que Andrés Manuel habrá de tomar la determinación y decantarse por alguno de los competidores para impulsarlo como candidato de su partido, entonces sí tendremos que prepararnos para ver ese demoleedor enfrentamiento.

Todos y cada uno de los involucrados tienen sus "cadáveres", unos en el closet y otros a la vista de todos. Sus pecados también son muchos del dominio público pero seguramente habrá bastantes otros que estamos por conocer.

No tengo idea de qué tanto Andrés Manuel López Obrador podrá lograr que no se desordenen las pasiones entre los competidores, quiero decir, las Corcholatas, -como él mismo bautizó a los aspirantes a la candidatura-.

No sé si podrá evitar los golpes bajos, los puntapiés, los jalameos, las mordidas. No sé si en algún momento pueda llegar a descalificar a alguno. Tampoco podemos saber si está consciente de que esa feroz lucha puede eventualmente favorecer a quienes resulten ser candidatos de la oposición o abanderado de la alianza, -la cual seguramente habrá de conformarse en algún momento-.

Opinión.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1

Bajan de enero a noviembre homicidios y feminicidios con respecto al año pasado

Disminuyen 50% robos en los últimos 4 años

* La disminución se da en robos de alto impacto que son: robo de vehículos particulares, robo a negocios, robo a personas, robo a cuentahabiente, robo a casa habitación, robo a bancos, robo a vehículos de carga pesada y robo a motos

MERIDIANO/GDL., Jal.

De acuerdo con el Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en Jalisco bajaron a la mitad los robos de alto impacto o delitos de seguimiento especial en el acumulado

de enero a noviembre de 2022 con respecto al mismo periodo de 2018. En el comparativo mensual, es decir, noviembre de 2022 con respecto a noviembre de 2018, la reducción de estos delitos fue del 52.8 por ciento, pasando de cinco mil 428 a dos mil 561 hurtos, lo anterior fue informado por el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez tras asegurar que, debido a la estrategia policial aplicada en la entidad, en este último reporte los resultados arrojados son "muy positivos", donde también hubo disminución en homicidios y feminicidios contra 2021.

"El informe mensual de seguridad ha sido un ejercicio que he dado siempre de frente para que haya información de primera mano, para evitar especulaciones, y por supuesto con cifras del Sistema Nacional de Seguridad, es decir, no son cifras del Gobierno del Estado sino son las cifras del sistema nacional, noviembre un mes de mucho movimiento, de mucha actividad comercial, y por eso me da mucho gusto decirles que los resultados en materia de seguridad son muy positivos, y que noviembre fue un buen mes para la estrategia que hemos implementado para cuidar la seguridad y patrimonio de todos los jaliscienses", detalló el Gobernador.

Respecto al acumulado de delitos de alto impacto, de enero a noviembre de 2022 con respecto al mismo periodo de 2018, se pasaron de cometer 60 mil 247 robos a 28 mil 283, siendo la reducción de 53.1 por ciento.

"Es el tamaño de la reducción y es un avance muy importante, y un avance que se puede ver reflejado en cada uno de los indicadores", añadió el mandatario.

Alfaro Ramírez también precisó las cifras de cada delito de seguimiento especial

comparando los registrados en el periodo mencionado de 2018 y con 2022, teniendo como resultado una reducción del 51.6 en robo de vehículos particulares al pasar de mil 735 a 839 hurtos; el robo a negocios bajó 69.9 por ciento al pasar mil 377 a 415; el robo a personas disminuyó 42.5 por ciento al pasar de mil 160 a 667; el robo a cuentahabiente bajó 77.2 por ciento al pasar de 79 a solo 18; el robo a casa habitación disminuyó 60.5 por ciento al pasar de 683 a 270; el robo a bancos se mantuvo en solo dos robos; el robo a vehículos de carga pesada tuvo una ligera baja de 3.1 por ciento, mientras que el robo a motos bajó 11.4 por ciento.

"En ese sentido la estrategia que estamos implementando en este tema en particular, ha tenido mucho que ver con el desmantelamiento de bandas que habían estado golpeando a los jaliscienses", dijo Enrique Alfaro.

En lo que corresponde a delitos como homicidios dolosos la disminución de este mes en 2022 a comparación con noviembre de 2018 es de menos 27.8 por ciento; de enero a noviembre de este año con 2018 se informa una reducción del 10.9 por ciento.

"Lo más importante es que en acumulado en homicidio doloso en lo que va del año, de enero a noviembre de este año van mil 633 contra dos mil 59 que se cometieron en 2018", añadió el gobernador.

Mientras que víctimas de agresión directa se disminuyó mensualmente el 33.3 por ciento con el registro hecho en noviembre de 2018 y en el acumulado del periodo de enero a noviembre de 2022 con 2018 la cifra fue a la baja en un 20.5 por ciento.

Se ratifica que se continuará comunicando las cifras en cuanto a la localización de víctimas



en fosas, este mes de noviembre se informó de 14 víctimas, teniendo un incremento del periodo de enero a noviembre de este año con 2018, pues antes no se buscaban a las víctimas como hoy se trabaja para localizarlos.

En el tema de feminicidios la tendencia se mantiene a la baja, ya que en el periodo de enero a noviembre de 2021, con respecto al mismo periodo de 2022, la disminución es notable al bajar de 69 a 31 de estos delitos.

En cuanto al delito de secuestros no se reporta carpetas este mes de noviembre de 2022, en el acumulado del periodo de enero a noviembre de este año se registran 23 de estos delitos.

En cuanto a extorsión, son 56 las víctimas en noviembre de 2022 con un menos 11.8 por ciento en el mismo mes de 2018. En el acumulado del periodo de enero a noviembre la disminución porcentual es de 15.1 por ciento con el mismo periodo de este año a comparación de 2018.

A través del informe se notifica también el delito de extorsiones que en el mes de noviembre de 2022 comparado con el mismo mes en 2018 es de menos 1.6 por ciento; para el acumulado de enero a noviembre de 2022 comparado con 2018 el mismo periodo se reducen las cifras en un menos 10.3 por ciento.

En un rubro donde se seguirá trabajando debido al incremento de cifras es en el delito de violación, notificó el mandatario estatal.

Finalmente, el Gobernador de Jalisco afirmó que no se puede cantar victoria y que se continuará trabajando en la ruta de recuperar la paz y tranquilidad de las familias jaliscienses

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10851-1238-01. Circulación: 12,102.76. Certificado de Calificación de Licitación 3278. Certificado de Licitación de Comercio 2963. Título reservado por la SEP 1597-63. Sistema Internacional de Publicaciones Standard (ISSN) ISSN-019-3508. Registro COPARFEX 153. Registro CANACINTRA 3242. Registro ANESEM 4029-03. Las colaboraciones que tienen sus derechos por reproducción del contenido de los mismos. No fue calificación de desarrollo original, cuando no se publicaron. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Adreco. Representación comercial en Jalisco. CDMX. México. Máxima Mexicana S.A. de C.V. Los Bazarillos No. 1462 Col. del Valle. México. Guatemala. Bazarco en la CDMX. La Torre de Ajijoc. C.A. de periodistas de México. Financiera MIA S.A. CDMX. Ajijoc 5 de S. L. México. Generación, distribución y labores Independientes 8335. C.P. 63170, Apedago Puerto Es. Tapan, Nayarit, México

Una hermandad que ya cumple medio siglo

Puerto Vallarta y Santa Bárbara ratifican gran amistad de 50 años

* El Profe Michel encabezó la ceremonia en la que se revalidó el Acuerdo de Ciudades Hermanas, en el patio central del palacio municipal

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El presidente municipal, profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, encabezó este martes el acto conmemorativo de los 50 años de hermanamiento de Puerto Vallarta y Santa Bárbara, California, en el patio central del palacio municipal, donde se firmó la ratificación del Acuerdo de Amistad de Ciudades Hermanas.

El Profe Michel destacó que "solo la hermandad y la fraternidad son capaces de despertar el más profundo de los valores en la humanidad y eso es precisamente lo que se celebró en esta ocasión, una hermandad de medio siglo con nuestra familia de Santa Bárbara, California".

Recordó que 50 años han pasado desde que en 1972 naciera este Comité de Ciudades Hermanas y que trajera consigo grandes aportaciones para Puerto Vallarta, como la clínica de rehabilitación Santa Bárbara, la cámara hiperbárica (una de las tres que había en el país en ese entonces), la fuente de los delfines en el Malecón, el programa de

intercambio entre las corporaciones de policía de ambas ciudades, aún vigente más donativos, construcción de bibliotecas, apoyo al Cuerpo de Bomberos y mucho más de nuestro generoso hermano.

"Hoy que renovamos este hermanamiento, estoy seguro que seguiremos encontrando ese espíritu fuerte para sumar al progreso, y continuemos juntos tocando puertas y generando recursos en beneficio de Puerto Vallarta y Santa Bárbara. Hoy adquirimos nuevamente el compromiso de seguir fortaleciendo la noble hermandad de nuestras bellas ciudades. Enhorabuena por estos 50 años de ser Ciudades hermanas Puerto Vallarta - Santa Bárbara, ¡vamos por otros 50 más! Vallarta tiene las puertas abiertas".

Por su parte, la presidenta del Comité de Ciudades Hermanas de Puerto Vallarta, Irma Lorena Pérez Copado, expresó que durante cinco décadas se han vivido "momentos históricamente emocionantes y desafiantes, construyendo un entendimiento más fuerte y duradero. Hemos logrado una

mayor comprensión y apreciación de nuestras culturas. Ha habido muchos hechos destacados, incluidos numerosos intercambios de ida y vuelta, de impacto social y económico. Deseamos a nuestras ciudades y asociaciones una relación continua, estrecha y fructífera que pueda contribuir a la construcción de la paz mundial".

El presidente del Comité de Ciudades Hermanas de Santa Bárbara, Sebastián Aldana Jr., leyó el mismo mensaje en idioma inglés.

Previamente fueron mostrados cuatro cuadros con obras conmemorativas de esta gran ocasión, que enuncian las palabras amor, hermandad, respeto y amistad.

También estuvieron presentes en el acto, los regidores María Elena Curiel Preciado, Pablo Ruperto Gómez Andrade y Christian Eduardo Alonso Robles, directores de diferentes dependencias, así como un nutrido grupo de integrantes de los Comités de Ciudades Hermanas de Santa Bárbara y de Puerto Vallarta.



Por mandato del Tribunal Administrativo

Se archiva proyecto "Ameyalco" para beneficio de la montaña

* El siguiente paso es que lo valide el Consejo de Desarrollo Urbano para que se oficialice, y que se sepulse el tema por completo, en espera que en lo sucesivo ya no se vuelva a revivir, ni en lo urbano, ni ambiental: Jorge Téllez

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Dr. Jorge Téllez López, rector del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara compartió su beneplácito al conocer que el proyecto urbanístico Ameyalco, que se pretendía realizar en la montaña de Puerto Vallarta quedó archivado por mandato del Tribunal Administrativo, en el expediente 281/2015, ante el incumplimiento de una de las partes por no dar seguimiento a las distintas aclaraciones y aportaciones.

Lo anterior quedó de manifiesto en la reunión de trabajo del Consejo Municipal de Desarrollo Urbano de Puerto Vallarta, que tuvo lugar

la tarde de este martes. El Dr. Téllez López quien desde hace una década, y como ambientalista y universitario, ha defendido la protección de la montaña, destacó que el proyecto "Ameyalco" ya no debe ser tema de discusión, en el desarrollo urbano del Municipio.

No obstante, comentó que el siguiente paso es que lo valide el Consejo de Desarrollo Urbano para que se oficialice, y que se sepulse el tema por completo, en espera que en lo sucesivo ya no se vuelva a revivir, ni en lo urbano, ni ambiental.

El rector del CUCosta quien tuvo una activa participación en esta reunión de trabajo, con propuestas

relacionadas con el trabajo del órgano técnico, comentó que el proyecto turístico Ameyalco no era malo; pero si la ubicación, toda vez que en realidad era un proyecto urbanístico bajo el concepto de turismo ecológico, y contemplaba un fraccionamiento, condominios, hotel en una zona inaccesible, donde no existen caminos, por estar en el corazón de la montaña que da vista a Puerto Vallarta.

Por lo que el costo ambiental era grave, así como de la tranquilidad de las localidades que están en la montaña. Por lo pronto, queda a salvo la riqueza biótica y morfológica sin riesgo alguno para el medio ambiente y la población en los litorales.



La edición número XXXIV

Participa SEAPAL Vallarta en la Convención Anual y Expo ANEAS

* Directivos del organismo comparten experiencias para fortalecer áreas de la institución

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la encomienda de compartir experiencias y fortalecer diversas áreas de la institución en beneficio de sus usuarios, SEAPAL Vallarta participa en la XXXIV Convención Anual y Expo ANEAS 2022.

La ciudad de Irapuato, Guanajuato, es sede de uno de los foros especializados más importantes del país en el sector hídrico, el cual del 5 al 9 de diciembre, espera una participación de 4 mil 500 asistentes.

A través de la comitiva integrada por el director general, Jorge Alberto Castillo Núñez, así como por el director operativo, Rigoberto Velázquez Navarro, el organismo vallartense tendrá presencia en conferencias, foros y mesas de diálogo.

Durante la convención, serán

compartidas las prácticas más eficientes del sector de agua potable y saneamiento, así como las mejores alternativas para optimizar la gestión de los recursos hídricos.

En ese sentido, uno de los principales objetivos para SEAPAL Vallarta, es fortalecer las estrategias y alternativas de cara al futuro en materia de agua potable, esto para asegurar el abastecimiento a cada una de las familias vallartenses, así como a la industria turística, lo cual es una instrucción puntual del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

Cabe señalar que la Asociación Nacional de Entidades de Agua y Saneamiento de México (ANEAS), organiza este encuentro desde 1986 y esta edición se celebra tras dos años de pausa debido a la pandemia del Covid-19.



Las y los diputados en la 33 Legislatura analizarán el documento presentado

Recibe Congreso informe de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos

* Del 1 de noviembre del 2021 al 31 de octubre del 2022 se emitieron siete recomendaciones, cuatro de ellas dirigidas a autoridades estatales y tres a autoridades municipales; se radicaron 471 expedientes de queja y se resolvieron 510 quejas

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Tepic, 06 de diciembre de 2022.- Ante el Pleno de las y los diputados integrantes de la 33 Legislatura, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Alba Cristal Espinoza Peña, recibió del Ombudsman de Derechos Humanos, Maximino Muñoz de la Cruz, el documento que contiene la información detallada de las actividades realizadas en el último año por este organismo autónomo.

Al rendir su IV Informe, Muñoz de la Cruz, dio a conocer que del 1 de noviembre del 2021 al 31 de octubre del 2022 se emitieron siete recomendaciones, cuatro de ellas dirigidas a autoridades estatales y tres a autoridades municipales; se radicaron 471 expedientes de queja y se resolvieron 510 quejas.

Del mismo informe destacó que

se instaló una oficina de enlace en Mesa del Nayar, en la que se atiende a los pueblos originarios en su lengua materna; también señaló que se realizaron firmas de convenio de colaboración con diversas instituciones y sociedad civil; habló de la capacitación sobre temas de derechos humanos mediante 195 actividades como conversatorios, talleres y seminarios, logrando capacitar a más de 14 mil personas.

"Fue necesario emitir recomendaciones de protección, principalmente en el tema de protección de derechos de niñas, niños y adolescentes del derecho a la salud y en situación de migración, a mujeres en situación de embarazo y parto, al derecho de las mujeres a vivir una vida libre de violencia, de acoso y violencia en el ámbito laboral en dos municipios del

estado, y el derecho que protege a las mujeres al acceso de la justicia", precisó Muñoz de la Cruz.

Al concluir con su informe, el funcionario estatal fue cuestionado por las y los legisladores en relación con la actuación de las autoridades que recibieron las recomendaciones y sobre las acciones emprendidas por el organismo para lograr el respeto de los derechos humanos a las y los nayaritas, preguntas que el Ombudsman nayarita respondió puntualmente.

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Alba Cristal Espinoza Peña, turnó a la Comisión de Justicia y Derechos Humanos el documento del IV informe de actividades del presidente de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos, para su estudio y análisis.



Sin venta de productos nocivos para la salud

Feria Nayarit 2023 será artística y cultural: gobernador Navarro

* La máxima fiesta de las y los nayaritas retornará a sus orígenes, de ser un foro de cultura y expresión artística

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Este martes, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero detalló cómo será la nueva Feria Nayarit 2023, la cual tendrá el objetivo de ofrecer espectáculos de calidad, como orquestas, sinfónicas y grupos al aire libre que puedan ser disfrutados por las familias.

El mandatario precisó además, su firme compromiso de evitar que bebidas embriagantes formen parte de la máxima fiesta de las y los nayaritas, añadió que las puertas están abiertas para las y los comerciantes que como cada año, exponen una diversidad de artículos y alimentos para los visitantes de la feria.

"Y yo no pienso de ninguna manera cercar recursos al gobierno que vengan de espectáculos, que en lugar de fortalecer el saneamiento social y de la familia, vayamos en sentido contrario. Y uno de ellos era la Feria de Nayarit, que si bien era un propósito loable, se distorsionó cuando ahí se consumía alcohol a más no poder. Se va a mantener otros tipos de espacios de convivencia,

restaurantes de convivencia sana, donde el artesano, donde la familia nayarita de tradición en muchos tipos de escenarios de venta pudiera estar presente, pero donde no va a haber vuelvo a repetir, pudiera haber cantantes al aire libre, puede haber sinfónicas al aire libre, ahorita estoy invitando al señor vicelmirante y a la Secretaría de la Defensa Nacional que nos pudieran favorecer con la presencia de sus sinfónicas que son de altísima calidad. Las sinfónicas ya van a ser dos pronto en Nayarit, ya estamos formando la segunda, si, dos sinfónicas, también invité a la sinfónica y a la Guelaguetza en términos generales de Oaxaca, para que sea un espacio de cultura, de convivencia, de diversión sana, pero no de consumo de sustancias nocivas".

De esta forma, la Feria Nayarit 2023 retornará a su esencia fundamental que es la de dar cultura y diversión no sólo para las y los nayaritas, sino también para los visitantes que lleguen de otros estados, precisó el doctor Navarro Quintero.



Puerto Vallarta
GOBIERNO MUNICIPAL 2021-2024

SEAPAL
VALLARTA

Si fuiste sujeto por un supuesto **requerimiento** relacionado con los servicios de **agua potable o drenaje**, por una empresa en representación de **SEAPAL Vallarta**

acércate

o marca al **322 226 9191** extensión **1257**, para **juntos buscar una solución.**

Te **brindaremos una atención amable, profesional e integral**, por el personal del organismo.

Con el rescate y mantenimiento de espacios públicos

‘El Profe en tu Colonia’ fue a Laguna del Valle

* El presidente municipal reafirmó su compromiso para seguirá tendiendo las principales necesidades de los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el firme compromiso de seguir dando respuesta a las necesidades de los vallartenses, el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, llevó el programa ‘El Profe en tu Colonia’ a Laguna del Valle, acercando los diferentes servicios del Ayuntamiento para la mejora y mantenimiento de los espacios públicos, así como la entrega de despensas, programas de apoyo y la atención a la salud.

Acompañado de su esposa María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal, representantes vecinales, regidores y funcionarios municipales, el Profe Michel señaló que como gobierno se acude a las diferentes comunidades para trabajar en el rescate de parques, plazas y áreas verdes, con labores de limpieza, poda de árboles, pintura, reparación de calles y alumbrado

público, entre otros apoyos que los vecinos solicitan.

Aseguró que su gobierno seguirá adelantando la transformación de las colonias, tarea que el próximo año se verá fortalecida con un presupuesto que estará enfocado a la atención de sus necesidades.

Destacó además los programas que brinda el DIF Puerto Vallarta a los sectores más vulnerables de la población, los cuáles se suman a los esquemas del Bienestar que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, tiene a disposición de los adultos mayores, personas con discapacidad, madres solteras, jóvenes y niños, así como los destinados a la educación.

En este marco, resaltó la donación de un terreno por parte del Ayuntamiento para la construcción de un Banco del Bienestar, a través del cual se entregarán los apoyos que otorga el gobierno federal, de

manera directa a los beneficiarios.

A nombre de los vecinos de esta colonia, Sergio Parra, presidente de la junta vecinal, agradeció al Profe Michel y al Ayuntamiento por el trabajo que se viene realizando en todo el municipio, recordando que “sin pueblo no hay gobierno y sin gobierno no hay pueblo, con un granito de arena y lo vamos a lograr”.

Como parte de estas actividades, el presidente municipal y su esposa Chuyita, entregaron despensas alimenticias y reiteraron su compromiso con las familias vallartenses.

Junto al Profe Michel, acudieron a esta jornada el regidor Pablo Ruperto Gómez Andrade; Eduardo Maldonado, secretario de la junta vecinal; María Guadalupe Covarrubias, beneficiaria del programa alimenticio y Sergio Rodríguez Zavala, delegado de El Pitillal.



En sesiones de Comisión Edilicia

Aprueban modificaciones en Reglamentos Municipales

* Se analiza también el proyecto para el Reglamento de Justicia Cívica

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Comisión Edilicia de Reglamentos y Puntos Constitucionales, presidida por la regidora Eva Griselda González Castellanos, llevó a cabo este martes tres sesiones de trabajo para analizar los proyectos para el Reglamento de Justicia Cívica, las modificaciones al Reglamento Interior del Trabajo del Ayuntamiento de Puerto Vallarta y para la modificación y adición de los artículos 3, 29 y 92 del Reglamento de Tránsito y Vialidad.

La primera de estas sesiones, se realizó en conjunto con las comisiones de Justicia y Derechos Humanos, así como de Seguridad Pública y Tránsito para analizar la propuesta de Reglamento de Justicia Cívica, para lo cual se hizo la revisión de los primeros capítulos correspondientes a las disposiciones generales y a las autoridades encargadas de este modelo de justicia. El tema será abordado en posteriores

reuniones a fin de sumar las propuestas de los integrantes de estas comisiones para su respectiva aprobación.

Posteriormente, los regidores que integran la Comisión de Reglamentos y Puntos Constitucionales, aprobaron el dictamen para la modificación y adición al Reglamento Interior de Trabajo del Ayuntamiento de Puerto Vallarta, el cual será presentado en la próxima sesión de cabildo.

Al igual que el dictamen para la modificación y adición de los Artículos 3, 29 y 92 del Reglamento de Tránsito y Vialidad, para actualizar el sistema operativo de las autoridades competentes en materia de seguridad vial. Este fue aprobado por las Comisiones de Reglamentos y Puntos Constitucionales, Protección Civil, Gestión de Riesgos y Bomberos; Seguridad Pública y Tránsito; y Gobernación.



En sesión de comisiones aprueban dictamen

Se creará la Academia de Protección Civil y Bomberos

* El inmueble albergaría también una subestación de Bomberos para la zona rural y serviría como refugio temporal

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión de la Comisión Edilicia de Protección Civil, Gestión de Riesgos y Bomberos, en coadyuvancia con las Comisiones de Gobernación, Hacienda y Participación Ciudadana del Ayuntamiento, se aprobó este martes el dictamen mediante el cual se propone la creación de una Academia de Protección Civil y Bomberos, en un predio municipal de la colonia Arboledas, en la delegación de Ixtapa.

El regidor Christian Eduardo Alonso Robles, presidente de esta comisión, explicó que dicha academia tendría como función principal la profesionalización y capacitación física, tecnológica y teórica del personal de las diferentes áreas de la institución, así como aquellas que sean compatibles con sus obligaciones, y ser promotor de la cultura de protección civil y prevención.

Además, se desempeñaría como una subestación para cubrir las necesidades de

emergencia en la zona rural que comprende desde La Desembocada, la delegación de Las Palmas y todas las comunidades de esta región que carecen de esta atención.

Asimismo, se pretende que la academia funcione como refugio temporal en caso de alguna contingencia natural, para brindar alojamiento, abrigo, alimentación y asistencia médica a la población desplazada por estos fenómenos.

En los puntos de acuerdo de este dictamen, se establece instruir a la Dirección de Proyectos Estratégicos del Ayuntamiento, la elaboración del proyecto ejecutivo que será elaborado por etapas, en coadyuvancia con la Dirección de Protección Civil y Bomberos, para cubrir las necesidades y requerimientos del edificio.

De igual forma, la Tesorería Municipal haría lo conducente para la asignación de los recursos en el siguiente ejercicio fiscal, conforme a las etapas del proyecto ejecutivo, cuyos montos se definirán una vez que se elabore el mismo.



En otro orden de la sesión, el director de Protección Civil y Bomberos, Gerardo Alonso Castillón Andrade, presentó ante los integrantes de estas comisiones, el programa operativo ‘Guadalupe-Reyes 2022’ que ya se viene

implementando con motivo de los festejos decembrinos y de fin de año, que incluyen las fiestas Guadalupanas, las vacaciones de invierno y el evento de pirotécnica por la llegada del año nuevo.





XI Ayuntamiento y el Sistema DIF Municipal, arrancando en Aguamilpa

Inician las posadas

* Con el objetivo de llevar alegría a los corazones de las familias bahiobanderenses arrancaron las posadas en Bahía de Banderas.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

El pasado lunes dieron inicio las posadas Navideñas en Aguamilpa, siendo esta la primera localidad de todas a la que el XI Ayuntamiento y el Sistema DIF Municipal estarán llevando a las comunidades de Bahía de Banderas acompañadas de alegría, diversión y el espíritu navideño para dar alegría a las niñas, los niños y las familias de Bahía de Banderas.

Con el "Show de Logga", juguetes para las niñas y los niños, dulces, rifas y premios,

la comunidad de Aguamilpa disfrutó la posada navideña que el gobierno encabezado por Mirtha Villalvazo Amaya, y la participación del Sistema DIF a cargo de Perla Villalvazo Amaya, quien estuvo presente durante la posada en Aguamilpa.

"De todo corazón y nombre de la presidenta Mirtha Villalvazo, del Ayuntamiento y la familia DIF deseamos que estas fiestas sean de mucha felicidad, paz, armonía y que nuestros proyectos para el próximo año los llevemos a cabo", concluyó Perla Villalvazo Amaya.



En la escuela Jardín de Niños Gilberto Flores Muñoz.

Arranca la obra de rehabilitación

* Al preescolar se le construirá la barda perimetral, se le hará la compactación del terreno, y otros arreglos para un plantel digno. "Porque trabajando en conjunto sociedad y gobierno hay mejores resultados": Mirtha Villalvazo.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

El lunes se llevaron los honores a la bandera que celebra cada lunes el XI Ayuntamiento, en esta ocasión con sede en el Jardín de Niños Gilberto Flores Muñoz en la localidad de Bucerías, en donde además se hizo el arranque de obra del bardeo perimetral y compactación terreno, para

que las y los alumnos tengan mejores instalaciones, más seguras y dignas.

También, finalizaron los trabajos rehabilitación de baños y pintura de aulas, todo esto con una inversión en conjunto de la cadena comercial OXXO, como parte de su programas sociales; y con la gestión del XI Ayuntamiento; es que estas obras de rehabilitación en

el jardín de niños han sido posible.

"Me da gusto regresar al preescolar donde estudié, pero me da más gusto que trabajemos en conjunto sociedad y gobierno, es así como hemos logrado acciones que solamente juntos podemos, gracias a la cadena OXXO por la aportación, esto nos indica que sumando esfuerzos los resultados



Asume Valeria de León Lozano presidencia de la FEUAN

Una mujer dirigirá a los estudiantes universitarios

* Es tiempo de demostrar que los jóvenes sabemos hacer las cosas bien y que nuestra edad no define nuestros hechos y la experiencia, sé lo que se siente ser una estudiante foránea, conozco la problemática de quienes estudiamos en esta universidad, dijo la presidenta de la federación estudiantil

Por Oscar Gil MERIDIANO/Tepec, Nay.

Las mujeres en Nayarit, siguen ganando terreno...Valeria de León Lozano rindió protesta como la primera mujer al frente de la presidencia de la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma de Nayarit (FEUAN) y tomó la protesta de los integrantes de Comité Ejecutivo Estatal teniendo como testigos de honor a la rectora Norma Liliana Galván Meza, al secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echegaray Becerra, quien llevará la representación personal del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero.

"Aarón Verdúzco te felicito por tu administración y empeño en todos estos años, como siempre te lo he dicho: mi cariño, mi admiración y mi respeto, seguiré la lucha de la construcción de una FEUAN renovada.

Los logros se disfrutaron más cuando te apoyan y acompañan en todo momento, por eso quiero agradecer enormemente a mi familia que hoy está presente. Al equipo de trabajo que creyeron en mí desde el primer día, muchas gracias, pero sobre todo agradecer la

presencia y el apoyo de quienes integran el honorable consejo general estudiantil, gracias por su voto de confianza.

Nuestras abuelas soñaron que las mujeres podíamos estar a cargo de grandes instituciones, nuestras madres siguieron soñando, hoy nosotras lo cristalizamos, y lo más increíble es que para las hijas de todos ustedes todo esto en unos años todo esto será normal. En Nayarit estamos haciendo historia, por primera vez tenemos a mujeres al frente del poder legislativo, judicial, una rectora, presidentas municipales y a partir de hoy, la primera mujer presidenta en la FEUAN.

Ya como presidenta de León Lozano en su discurso dio paso a los agradecimientos y compromisos que habrá de dar prioridad.

"Quiero aprovechar la oportunidad para externar la disposición de trabajar en equipo con la doctora norma, es momento de darle ese rumbo único a la FEUAN y a la UAN, el señor gobernador, licenciado Echegaray hacer favor de transmitir mi mensaje al gobernador; en su campaña política mencionaba la frase juntos haremos historia, y hoy

me atrevo a decir que en efecto tanto usted como yo juntos haremos historia, gracias por ser un aliado para todas y todos los estudiantes.

Durante el desarrollo de su discurso, la nueva presidenta de FEUAN estableció compromisos muy puntuales.

"Hoy a mis 25 años, asumo una gran responsabilidad, de representar a más de 28 mil estudiantes, a respaldar sueños, a construir una FEUAN incluyente, joven, dinámica, próspera para que todas, todos y todes se sienta identificados y representados, es tiempo de demostrar que los jóvenes sabemos hacer las cosas bien y que nuestra edad no define nuestros hechos y la experiencia. Hace años salir de la comunidad mi hogar para buscar mis sueños; sé lo que se siente ser una estudiante foránea, conozco la problemática de quienes estudiamos en esta universidad, por ello defenderé y lucharé por los derechos de cada una y uno de mis compañeros estudiantes, vamos con todo y por todo, vamos a construir esta federación de estudiantes para estudiantes, que viva la universidad".

Preventa estudiantil
del 2 al 15 de diciembre de 2022
con **50% de descuento** con **ENVÍO FLEXIBILIDAD \$90** por pasaje

Reserva en ☎ 33 3111 8770
Call Center ☎ 33 1526 6794
www.vallartaplus.com

*Período para salir del 10 de diciembre al 6 de enero de 2023. *Cambio de fechas de salida y llegada hasta el 8 de febrero de 2023. *No aplica cambio de destino. *No aplica a estudiantes de la UAN. *Reservación económica. *Reserva por adelantado.

